
 

 

CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
 

PROCÈS-VERBAL DE LA 9e RÉUNION DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT TENUE LE LUNDI 

15 MAI 2023, À 19 h, AU LOCAL 4109 DU PMV DE L’ÉCOLE SECONDAIRE DE ROCHEBELLE. 

 

Présences : Pour représenter les parents 

• M. Olivier Barbier 

• Mme Julie Baribeau 

• M. René Boudreau 

• Mme Sonia Chenel 

• M. Aboubacar Fode Camara 

• M. Ayoub Hentati 

• Mme Ghalia Kebbas 

• M. Steve Turmel 

                                        Pour représenter le personnel enseignant 

• Mme Johanne Boudreault 

• Mme Nathalie Demers 

• Mme Marina Gonzalez  

• Mme Geneviève Proteau  

• M. Guillaume Roy 

 Pour représenter les élèves 

• Mme Mathilde Bernard 

• Mme Sam Tessier 

 Pour représenter le personnel professionnel 

• Mme Cynthia Marin 

                                        Pour représenter le personnel de soutien 

• Mme Julie Mallette 

 

                                         Pour représenter la communauté  

• M. Jonathan Morin 

                                         Direction  

• M. Daniel Lemelin 

 

                                        Absences annoncées :        

• Mme Nancy Bédard 

   

1 OUVERTURE 

 

Le quorum étant constaté, la réunion débute à 19 h au local 4109.   

 

1.1 MOT D’OUVERTURE 

 

Le président accueille tous les membres. Il profite de l’occasion pour accueillir et présenter certaines 

personnes venues assister à la rencontre de ce soir. Il s’agit de M. Jasmin Bélanger, futur directeur de l’école, 

M. Christian Pleau, directeur général du CSS venu présenter un point à l’ordre du jour et de M. Mark Leblanc, 

membre de la direction adjointe responsable des sessions d’évaluation. 

Adopté 
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Finalement, il présente Mme Julie Mallette, nouvelle membre élue au CÉ qui représentera le personnel de 

soutien. 

1.2 ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

Le président fait la lecture de l’ordre du jour qui a été préalablement lu par tous. Une correction est apportée 

au point 4.1 – Date de l’assemblée générale des parents. Ce dernier devrait être intitulé Date de la dernière 

rencontre de juin. 
 

Un membre demande l’ajout du point 6.1 – Tutorat. 

 

 
1 OUVERTURE 

1.1 Mot d’ouverture 

1.2 Adoption de l’ordre du jour 

1.3 Intervention du public 

1.4         Adoption du procès-verbal de la réunion du 17 avril 2023 

1.5         Suivi au procès-verbal 

1.6         Correspondance reçue 

1.7         Le tramway 

 

2 DÉCISIONS 

2.1         Approbation de l’horaire de la session d’évaluation de juin 2023 

2.2         Approbation des modifications apportées aux règles de régie interne du CÉ 

2.3         Approbation de nouvelles sorties éducatives 

2.4         Approbation des règles de conduite des élèves 

 

3 CONSULTATION 

              3.1         Plan d’engagement vers la réussite (PEVR) 

 

4 DISCUSSION 

4.1         Date de la dernière rencontre de juin 

 

5            INFORMATIONS 

5.1         État de situation sur les travaux 

5.2         Rapport de la présidence 

5.3         Rapport de la trésorerie 

5.4         Rapport de la direction 

5.5         Rapport du conseil des élèves 

5.6         Rapport du représentant au comité de parents 

 

6            AUTRES SUJETS  

6.1         Tutorat 

  

7 FERMETURE 

7.1 Interventions des membres 

7.2 Levée de la réunion 

 

 

Il est proposé par Mme Geneviève Proteau et résolu à l’unanimité que l’ordre du jour soit adopté après 

la modification proposée. 

 

1.3 INTERVENTION DU PUBLIC 

 

Aucune intervention 

 

1.4 ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU 17 AVRIL 2023 

 

Le président fait la lecture du procès-verbal qui a été préalablement lu par tous. 
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Il est proposé par M. Olivier Barbier et résolu à l’unanimité que le procès-verbal soit adopté tel que 

présenté. 

 

1.5 SUIVI AU PROCÈS-VERBAL 
 

Aucun suivi 

 

1.6 CORRESPONDANCE REÇUE 

 

Les Cégeps ont de la difficulté à recruter de nouveaux membres pour leur comité de parents. Un appel à tous 

sera donc fait dans le prochain communiqué envoyé aux parents des élèves de l’école. 

 

Le directeur mentionne que l’abonnement au site aidersonenfant.com est prolongé jusqu’en octobre 2023. 

 

1.7 LE TRAMWAY 

 

M. Christian Pleau, directeur général du CSS, est venu présenter les importants développements des dernières 

semaines concernant le projet du tramway de Québec. Il débute par dresser le bilan des annonces qui seront 

faites au courant de la semaine. Une conférence de presse aura lieu mercredi matin à 10h30 à l’Hôtel de Ville 

de Québec, une collaboration entre la Ville et le CSS. Cette conférence annoncera une entente de principe 

pour débuter les travaux avec le début de processus d’expropriation des terrains de l’école. Pour assurer le 

début des travaux à temps, les appels d’offres seront ouverts dès vendredi. 

 

Les enjeux défendus par le CSS sont, entre autres, la quiétude et la sécurité sur le campus, mais aussi la 

préservation des espaces physiques pour les jeunes de l’école. En ce sens, malgré l’expropriation inévitable, 

le CSS a saisi l’occasion pour bonifier le campus en ajoutant, entre autres, de l’éclairage, des trottoirs, des 

pistes cyclables et une piste d’athlétisme. 

 

Le directeur de l’école mentionne que les parents recevront rapidement toute l’information concernant ces 

annonces et les avancements majeurs dans ce dossier. 

 

La discussion se termine par quelques questions des membres du CÉ. 

 

2 DÉCISION 

 

2.1 APPROBATION DE L’HORAIRE DE LA SESSION D’ÉVALUATION DE JUIN 2023 

 

M. Mark Leblanc, directeur adjoint responsable des sessions d’évaluation présente en détails l’horaire des 

examens de juin 2023 qui est planifié sur six jours incluant une journée de reprise. Il prend le temps 

d’expliquer les différentes épreuves selon les niveaux et les choix de cours. Il répond finalement aux 

questions techniques des membres du CÉ. 

 

Il est proposé par Mme Sam Tessier et résolu à l’unanimité d’approuver la session d’évaluation de juin 

2023 telle que présentée. 

 

2.2 APPROBATION DES MODIFICATIONS APPORTÉES AUX RÈGLES DE RÉGIE 

INTERNE DU CÉ 

 

Le trésorier propose certaines modifications à la régie interne du CÉ. En autres, il désire mettre à jour les 

frais pouvant être réclamés au niveau de la garde d’un enfant (8,70$ au lieu de 7$) et des déplacements par 

kilométrage (0,61$). 

 

Il est proposé par Mme Johanne Boudreault et résolu à l’unanimité d’approuver les modifications 

apportées aux règles de régie interne du CÉ. 
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2.3 APPROBATION DE NOUVELLES SORTIES ÉDUCATIVES 

 

Le président présente les nouvelles demandes de sorties éducatives. 

 

Il est proposé par Mme Marina Gonzalez et résolu à l’unanimité d’approuver les nouvelles demandes 

de sorties éducatives.  

 

2.4 APPROBATION DES RÈGLES DE CONDUITE DES ÉLÈVES 

 

Le point est reporté à la prochaine rencontre. 

 

3 CONSULTATION 

 

3.1 PLAN D’ENGAGEMENT VERS LA RÉUSSITE (PEVR) 

 

Bien qu’il ne s’agisse pas d’une obligation ministérielle, le directeur mentionne que le Conseil 

d’administration du CSS souhaite connaitre l’avis des membres du CÉ concernant la nouvelle mouture du 

Plan d’engagement vers la réussite (PEVR).  

 

Le directeur fait la lecture sommaire du document tout en mentionnant qu’il est possible, dès l’an prochain, 

d’arrimer les grands points du projet éducatif de l’école au PEVR. 

 

Le CÉ est en accord avec les grands principes présentés dans le document. Par contre, il se questionne sur la 

capacité de l’école à accueillir tous les nouveaux élèves issus de l’immigration comme il existe seulement un 

pôle de répartition actuellement. Le président, tout comme les autres membres, sont sensibles à la répartition 

des élèves issus de l’immigration afin qu’elle soit plus équitable entre les différentes écoles du CSS. Les 

membres souhaitent l’ouverture d’un deuxième pôle d’accueil dès l’automne prochain. En attendant son 

ouverture, ils souhaitent un ajout de services pour venir en aide à tous les intervenants et enseignants déjà en 

place à l’école en francisation. Le directeur mentionne que M. Christian Pleau, directeur général du CSS, 

s’est déjà engagé à offrir des ressources supplémentaires pour ces jeunes. 

 

4 DISCUSSION 

 

4.1 DATE DE LA DERNIÈRE RENCONTRE DE JUIN 

 

Le directeur et le président proposent quelques dates possibles pour la dernière rencontre de juin qui n’avait 

pas encore été établie. Après un vote, le 5 juin est la date retenue. Comme il s’agit de la dernière rencontre, 

tous les membres sont invités à se présenter à l’école dès 17h30 pour un souper de groupe. 

 

5 INFORMATIONS 

 

5.1 ÉTAT DE SITUATION SUR LES TRAVAUX 

 

Le directeur fait un court retour sur le projet de tramway déjà abordé en début de rencontre. Il continue en 

mentionnant que les travaux de solidification de structure dans le sous-sol du PFL avancent très bien. Des 

solutions sont également mises en place actuellement dans le but d’améliorer la ventilation dans le pavillon 

pour la fin de l’année scolaire. Finalement, tous les membres du personnel sont dans les préparations des 

déménagements imminents du PFL et du PJR.  

 

5.2 RAPPORT DE LA PRÉSIDENCE 

 

Le président informe les membres du CÉ qu’il a envoyé deux lettres depuis la dernière rencontre. La première 

a été acheminée à M. Stéphane Lapierre, président du Conseil d’administration du CSS, concernant l’appui 

de CÉ dans le projet de construction d’une serre sur les terrains de l’école. Le projet a été présenté lors de la 

rencontre précédente. 
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La deuxième lettre a été envoyée à M. Éric Beaupré, directeur des services éducatifs du CSS, et concerne la 

position du CÉ concernant le modèle d’organisation actuel des cours d’été. 

 

5.3 RAPPORT DE LA TRÉSORERIE 

 

Le trésorier mentionne qu’aucune dépense n’est à signaler depuis la dernière rencontre. De plus, les 

formulaires mis à jour de remboursement de frais de déplacement et de frais de garde ont été envoyés à tous. 

 

5.4 RAPPORT DE LA DIRECTION  

 

Le directeur présente son rapport : 

 

- Le Découvreurs Open vient de se terminer. 53 équipes se sont affrontées lors de cette compétition 

amicale de volleyball. L’équipe de De Rochebelle a remporté la première place. 

- 39 jeunes de l’école ont participé à la course Pierre Lavoie. Il s’agit d’un parcours de 270 km à relais. 

Félicitations à ces jeunes qui s’y préparaient depuis le mois de février ! 

- Plusieurs voyages de niveau sont en cours. Tout se déroule à merveille. 

- Le tournoi de soccer interélèves est en cours. La grande finale aura lieu bientôt entre l’équipe 

gagnante et une équipe enseignante. 

- La journée culturelle aura bientôt lieu. Le conseil des élèves travaille très fort à son organisation. 

- L’Expo Art 2023 aura lieu dès le 30 mai prochain. L’exposition se terminera le 2 juin. 

- Le concert de musique aura bientôt lieu. 

- Le Festival Full Théâtre est en cours. Plusieurs pièces y sont présentées. 

- Les billets sont actuellement en vente pour le souper SOPAR. L’école vient de financer la 

construction d’une 100e puit en Inde. 

- L’évènement Découvreurs à la course aura lieu jeudi. Les dons amassés iront à la fondation 

Opération Enfant Soleil. 

- Le 25 avril dernier, Mme Sam Tessier a remporté la Médaille du lieutenant-gouverneur pour son 

engagement exceptionnel. 

- Un spectacle-bénéfice a eu lieu pour venir en aide à la population syrienne à la suite des 

tremblements de terre qui ont eu lieu dernièrement. 

 

5.5 RAPPORT DU CONSEIL DES ÉLÈVES 

 

Les représentantes résument les différentes activités qui seront mises en place dans le cadre de la Journée 

culturelle qui arrive à grands pas. Une playlist thématique jouera sur l’heure du diner et un photobooth sera 

mis en place pour ce grand rassemblement qui vise la célébration de la diversité.  

 

L’organisation du gala méritas est également en cours. La remise des invitations aux nominés se fera cette 

semaine. 

 

Une nouvelle tradition verra le jour lors de la remise des diplômes. En effet, les finissants seront invités à 

mettre leur main sur un plexiglas pour conserver une trace de leur passage à l’école. 

 

Finalement, Mme Sam Tessier organise encore une fois le défi têtes rasées pour l’Eucan. L’évènement aura 

lieu le 13 juin prochain. 

 

5.6 RAPPORT DU REPRÉSENTANT AU COMITÉ DE PARENTS 

 

Le 10 mai dernier, le comité de parents a fait une résolution sur la gestion des écrans chez les jeunes à la suite 

de plusieurs inquiétudes relevées chez les parents. 
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6 AUTRES SUJETS 

 

6.1 TUTORAT 

 

Un membre du CÉ pose quelques questions concernant le tutorat et les services d’aide offerts aux élèves en 

fin d’année scolaire avant les évaluations finales. Les parents sont invités à contacter directement les 

enseignants de leur(s) enfant(s) pour connaitre les récupérations offertes et les autres mesures d’aide possible.  

 

7 FERMETURE 

 

7.1 INTERVENTION DES MEMBRES 

 

Aucune intervention 

 

7.2 LEVÉE DE LA RÉUNION 

 

Il est proposé par Mme Geneviève Proteau et résolu à l’unanimité que la réunion soit levée à 21 h 42. 

 

 

 

 

René Boudreau                             Daniel Lemelin                     Élodie Lizotte 

Président    Directeur         Secrétaire 
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